

# Solar gewärmte Betten prämiert

**Den Solarpreis 2011 gewinnt in der Kategorie «Gebäude – Sanierungen» das Romantik Hotel Muottas Muragl. Auch die Schweizer Jugendherbergen gehören zu den Preisträgern.**

SIMONE LEITNER



**Das Romantik Hotel Muottas Muragl punktet mit Solarenergie.** ZVG

**A**m 10. Oktober wurde von der Solar Agentur Schweiz in Genf im Beisein von Bundespräsidentin Micheline Calmy-Rey der 21. Schweizer Solarpreis verliehen. Seit dem Jahr 2000 werden damit jährlich Persönlichkeiten und Institutionen, Neubauten und Bau-

sanierungen sowie Energieanlagen ausgezeichnet. Unter den diesjährigen Preisträgern ist die Bergbahnen Engadin St. Moritz AG gleich zweimal vertreten: Das

Romantik Hotel Muottas Muragl erhielt sowohl den begehrten «Schweizer Solarpreis 2011 in der Kategorie B: Gebäude – Sanierungen» als auch die weltweit

einzigste Auszeichnung für Plusenergiebauten, den «PlusEnergieBau® (PEB) Solarpreis 2011».

Dazu Markus Meili, Geschäftsführer der Bergbahnen Engadin St. Moritz AG: «Als wir Ende 2005 beschlossen, Muottas Muragl fit für die Zukunft zu machen, wollten wir nicht nur ein aussergewöhnliches architektonisches und betriebliches Ensemble schaffen. Zu solch einem Projekt gehört auch der schonende und nachhaltige Umgang mit der Natur, dem Arbeitgeber einer jeder Bergbahn.»

Von 88 eingereichten Bewerbungen wurden 14 mit dem begehrten Schweizer Solarpreis in verschiedenen Kategorien ausgezeichnet. Die Auszeichnung für das Romantik Hotel Muottas Muragl, welches als erstes Plusener-

gie-Hotel des Alpenraums gilt, begründete die Solar Agentur Schweiz wie folgt: «Das 104-jährige Berghotel Muottas Muragl zeigt, dass hochstehender Hotel-Komfort auch auf 2456 Meter über Meer im Plus-Energie-Baubereich realisierbar ist.»

Auch die Schweizer Jugendherbergen gewinnen in der Kategorie Persönlichkeiten/Institutionen den Schweizer Solarpreis 2011 für ihr umfassendes Umweltmanagement in Bau und Betrieb. Vor allem ihre Vorreiterrolle im umweltverträglichen Tourismus wurde prämiert. Die Non-Profit-Organisation sieht die Auszeichnung als Anerkennung für die konsequente und kontinuierliche Umsetzung der vor 15 Jahren definierten Nachhaltigkeitsstrategie.